
Mitteilungen, Ortsbürgermeister Hille zur ORS am 05.11.15 

Geburtstage 

Dr. Cord Buhre und André Borchert hatten seit der Maisitzung Geburtstag. Herzliche 

Glückwünsche nachträglich. 

Wir tagen ab sofort im Gasthaus Schwülmetal. Danke an Wirtin Silke Fischer für die 

kurzfristige Möglichkeit. Ich möchte mich aber an dieser Stelle ausdrücklich für die 

gute Aufnahme und Bewirtung des Ortsrates in den letzten 24 Jahren meiner Ortsräte 

im Gasthaus „Zum Krug“ bei Jutta Nora bedanken. 

1025 Jahre Adelebsen und Lödingsen. Am 28.11.15 ab 18.30 Uhr wird für alle 

Bürgerinnen und Bürger in der Sporthalle eine 1025jahr-Dankeschönparty mit DJ 

Behmke stattfinden. Alle Getränke und Würstchen je 1 Euro, es wird auch eine 

Beamershow mit Fotos der Veranstaltungen geben. Damit geht ein tolles Jahr seinem 

Ende entgegen und viele Adelebser und Lödingser Vereine haben für ihre Mitwirkung 

schon das laute Klingeln ihrer Vereinskassen vernehmen können. Mit solchem Erfolg 

war vorab nicht zu rechnen und ich danke auch im Namen von Kurt Prutschke und 

beider Ortsräte allen Beteiligten für ihre fleißige Mitarbeit in diesem Jahr. 

Zum Wirtschaftsweg Kampe – Gartenstraße – Erbsen. Es gibt noch immer Probleme 

mit dem Ankauf der notwendigen Ackerflächen. Hier ist auch die Gemeinde noch 

gefordert ggf. Land zum Tausch zur Verfügung zu stellen. 

Der Steinweg ist so gut wie fertiggestellt. Die Baustelle ist am 29.10.15 begangen und 

abgenommen worden. Mängel werden noch behoben. Im Frühjahr wird dann der 

Bereich mit Blaubasalt vor der Lindenallee noch erneuert. Die Kostenträger sind die 

Anlieger, der Flecken Adelebsen und der VEV-Adelebsen. 

Die Oberfläche der Kreuzung „Hinter dem Dorfe“ und Straße Zur Bramburg bis zur 

„Fischerhütte“ sind ebenfalls in Asphalt-Tragdeckschicht fertiggestellt worden. Hier 

sind der Flecken Adelebsen, der Ortsrat und die Anlieger die Kostenträger. 

Kirchumfeld 

Mit dem aufgenommenen Blaubasalt aus dem Steinweg werden zwei Schotterstellen 

und ein Grünstreifen an der Kirche befestigt. Das wollte der Ortsrat schon lange 

ausführen lassen. Aber Blaubasalsteine sind genau wie deren Verlegung sehr teuer, 

daher war es finanziell schwierig und wird nun in zwei Etappen erfolgen. Da der 

Mitarbeiter auch noch erkrankt ist, geht es dort nun erst am Montag weiter. 

AS-HRS. Am 29.08.2015 wurde die ehemalige Schule in ein Flüchtlingsheim 

umfunktioniert. Hier findet die Erstaufnahme statt. Die Verwaltung und viele 



Bürgerinnen und Bürger haben sich sehr engagiert um den Angekommenen zu helfen 

und sie zu versorgen. Mittlerweile hat der ASB die Einrichtung kommerziell 

übernommen und schon ca. 40 Mitarbeiter/innen eingestellt, die dort tätig sind und 

es werden noch welche gesucht. Aber auch die Freiwilligen müssen noch mithelfen, 

damit für die dortigen 280 Asylsuchenden alles funktioniert. 

Baumprobleme? 

Merkwürdigerweise häufen sich diese im Herbst, wenn die Blätter herunter fallen. 

Dann ist jeder Baum zu viel – der sonst wunderschön aussieht. Hier gilt es 

umzudenken. Natürlich werden bei Notwendigkeit eines Eingriffs Lösungen gesucht, 

manchmal dauert es allerdings Jahre bis diese gefunden werden. 

Bürgerzentrum 

Die erste Veranstaltung mit Bürger(inne)n ist gelaufen. Mitarbeiter des Landkreises 

haben moderiert. Es haben sich Untergruppen gebildet, die weiter arbeiten. Der 

Standort HRS wird ja nicht als Dauerlösung für Flüchtlinge herhalten müssen. Aber es 

soll in alle Richtungen geplant werden. Weiteres auf der HP 

buergerzentrum.adelebsen.de. 

Termine 

15.11.15, 9 Uhr und 9.30 Uhr, Kurzgottesdienst und Abmarsch zum Ehrenmal anl. der 

Löd. Feierstunde zum Volkstrauertag 

28.11.15, 18.30 Uhr, Dankeschönparty, 1025 Jahre 

10.12.15, 18.30 Uhr, Gemeinderatssitzung im Rathaus 

12.12.15, 14.30 Uhr, Seniorenweihnacht des Ortsrates, Schwülmetal 

19.12.15, 14.30 Uhr, Weihnachtsmarkt mit „besonderem“ Krippenspiel 17 Uhr 

20.12.15, 18 Uhr, Adventssingen in der St. Petri Kirche 

02.01.16, Dartturnier in der Sporthalle 

 

Top 7 Verfügungsmittel – Ausgaben werden abgewartet. Beschluss: mögliche Restmittel in 16 neu 

für ORL zu veranschlagen 

Top 8 Pachtvertrag Spielplatz am Sande 

Der Spielplatz ist ein gut angenommener Treffpunkt für Kinder und Eltern, wurde mit finanzieller 

Unterstützung des Ortsrates und viel Engagement der Anlieger in 2015 saniert und verbessert.  



Der Ortsrat empfiehlt einstimmig, das Grundstück anzukaufen. 

Top 9 keine zusätzlichen Wünsche zum HH16  


